



## **Oberbayern-Rundspruch Nr. 14 vom 3. April 2023**

Heute am Mikrofon: **Annemarie, DJ0FR**

### **MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN**

#### **50 Jahre OV Dachau, C06**

Wie auf der Homepage zu sehen ist, wurde der Ortsverband Dachau am 14. Dezember 1973 gegründet und feiert heuer sein 50-jähriges Bestehen. Für dieses Jubiläum wird bis 31. Dezember das Sondercall DL50DAH mit dem Sonder-DOK 50C06 auf vielen Frequenzen in die Luft gebracht.

#### **Zwei Meldungen aus Rosenheim**

Auf der Internetseite des Ortsverbands Rosenheim, C14, ist topaktuell ein Artikel über ein SVX-Link-Interface für den Raspberry Pi zu finden.

Das Interface wurde von Mitgliedern des OV's entwickelt und vorgestellt.

Chris, DL1COM, beschreibt in diesem Artikel auf [charly14.de](http://charly14.de) die Anbindung der Hardware und die Installation der Software.

Die Platine wird bei unseren Neubauten der Repeater DB0TR und DB0FHR bereits für die Ablaufsteuerung und Echolink eingesetzt und ist ausgetestet.

Die Entwicklung ist als Open Source Projekt auf Github veröffentlicht, und der

Link dorthin ist ebenso wie für den ersten Teil der Serie zur Einrichtung von SVXLink auf Raspberry Pi in unserem Rundspruch-Archiv zu finden.

[https://github.com/dl1com/c14\\_rpi\\_svxlink\\_if](https://github.com/dl1com/c14_rpi_svxlink_if)

<https://charly14.de/svxlink-installation-und-konfiguration/>

## **Einladung zu einem Vortrag bei C14**

Am kommenden Mittwoch, 5. April, um 19:30 Uhr hält Andreas, DH9AT, im Bürgerhaus, Happinger Straße 83 in Rosenheim, einen Vortrag über die Technik der Relaisstelle DB0TR und DB0HOB auf "unserem Hausberg", der Hochries. Er gibt einen kurzen Rückblick auf die bestehende oder jetzt außer Betrieb gegangene Technik. Die Planungen und bereits fertige Neubauten werden vorgestellt. In den Neubau der Gerätschaften wurde und wird auch der Energie-Einspargedanke weiterverfolgt.

Der OV C14, besonders die "Konstrukteure und Mitmacher" freuen sich auf euer Kommen.

Info: Klaus, DL8MEW

## **EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT BAYERN-OST**

### **Jahreshauptversammlung des Fördervereins Rundfunkmuseum Cham**

Die Jahreshauptversammlung war dieses Jahr am 25. März sehr stark besucht. Einige Teilnehmer mussten vor der Tür warten. Auffällig war, dass auch dieses Mal wieder viele Funkamateure dabei waren. Es gab eine gute Verpflegung und viele Neuigkeiten rund um das Museum. Die Umbauarbeiten sind in vollem Gange und noch lange nicht abgeschlossen. Es wird einige Überraschungen geben; mehr soll noch nicht verraten werden. Freuen wir uns also auf die geplante Neueröffnung im Herbst dieses Jahres.

## AUSZÜGE AUS DEM VFDB-RUNDSPRUCH

### **Rückblick auf den ZuluTalk**

Zum vierten Mal trafen sich am 23. März 14 interessierte Mitglieder zu einer Videokonferenz, bei der auch ein neues VFDB-Mitglied begrüßt werden konnte. Unter anderem wurden die Themen Kassenverwaltung im VFDB und Zuschüsse für OV-Räumlichkeiten durch den Hauptvorstand besprochen.

Auch war wieder Neues aus der Arbeitsgruppe “Zukunft des VFDB” zu erfahren. Ansonsten war es wieder ein offener Themenabend in sehr angenehmer und unterhaltsamer Atmosphäre.

Der nächste ZuluTalk ist für Montag, den 8. Mai um 20:00 Uhr angesetzt, der Zugangslink wird wie immer rechtzeitig auf der VFDB-Website veröffentlicht. Es würde uns freuen, wenn dieses Gesprächsformat auch weiterhin so gut angenommen wird.

### **Das Funkbetriebsreferat informiert: VFDB Aktiv, Stand März 2023**

Dank der guten Erfolge in den ersten VFDB-Contesten sowie auch im DARC-10-m-Contest führt in der Wertung des OV-Wettbewerbs “VFDB Aktiv” der OV Suhl-Ilmenau (Z90). Die nächsten Plätze belegen die OV Celle (Z84) vor dem OV Rostock (Z89) und dem OV Osteland (Z24). Den aktuellen Stand könnt ihr online auf [vfdb.org](http://vfdb.org) unter der Rubrik “Funkbetrieb” nachlesen.

### **Zwischenstand in der DARC-Clubmeisterschaft open**

In der Wertung Z (VFDB) der offenen DARC-Clubmeisterschaft belegt der OV Weiden (Z64) vor dem OV Suhl-Ilmenau (Z90) und dem OV Landshut

(Z76) die ersten Plätze. Den aktuellen Stand könnt ihr auf [darc.de](http://darc.de) im Bereich des Contestreferats nachlesen.

## EINIGE SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

### Italien

Der Club Alpino Italiano CAI Novara – eine lokale Sektion des italienischen Alpenvereins - feiert sein 100-jähriges Jubiläum mit dem Sondercall **III1CAI**, das bis Ende Juni 2023 in der Luft sein wird.

### Österreich

Mit dem Call **OE40XTU** feiert der Radio-Amateur-Klub der Technischen Universität Wien in diesem Jahr sein 40-jähriges Jubiläum. Das Team ist auf allen Bändern von 160 Meter bis 3 cm aktiv, und auch über den Satelliten QO-100.

### Dänemark

Zum 18. April, dem World Amateur Radio Day, wird der nationale Verband EDR, „Experimenterende Danske Radioamatører“, ein Diplom herausgeben. Die Bedingungen stehen auf der EDR-Homepage.

Dafür sind auf mehreren Bändern möglichst viele der 12 Stationen mit den Calls **5P0WARD/xx** zu arbeiten, die außerdem vom 11. bis 25. April aktiv sind.

### Monaco

Aus Monaco ist bis zum 30. April die Sonderstation **3A8AB** in der Luft zum 100. Jahrestag der ersten Funkverbindung in Kurzwellentelegrafie zwischen Frankreich und den USA durch Leon Deloy, F8AB, einem französischen

Funkamateure aus Nizza und dem Amerikaner Fred Schnell, U1MO, in Hartford (Connecticut) am 27. November 1923. Leon Deloy, geboren am 4. Februar 1894, starb am 21. Januar 1969 in seinem Wohnort Monaco. Er vermachte sein Vermögen einer wohltätigen Stiftung in Monaco.

## **Marokko**

Miguel, CT1EBM, wird bis zum 9. April unter dem Rufzeichen **CN2EBM** auf 40 bis 10 Meter in SSB und FT8 und auch über QO-100 QRV sein.

Er ist in einer Gruppe von Jeep-Fahrern unterwegs, die mit 15 Jeeps ca. 5000 km in Marokko zurücklegen wollen und aktiviert dann bei jedem Halt der Gruppe den Standort.

## **Salomonen**

Michael, DL2GMI, wird ab dem 2. April als **H44MI** von Malaita Island auf den Salomonen auf den Bändern von 80 bis 6 Meter in SSB und FT8 aktiv sein.

## **WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE**

### **Neue Redaktion für das Hörmagazin "CQ-IbFD" gesucht**

Das Hörmagazin "CQ-IbFD" erscheint monatlich und enthält in der Hauptsache Beiträge aus der Zeitschrift FUNKAMATEUR, die von ehrenamtlichen Sprechern vorgelesen werden. Außerdem werden Vorstandsinformationen, Mitgliederbeiträge und der Welle370 Radiotag aus Königs Wusterhausen veröffentlicht. Für diese Aufgabe wird eine neue Redaktion gesucht, berichtet Marcus Pöpping, DF1DV, von der Interessengemeinschaft blinder Funkamateure Deutschlands, kurz IbFD.

Dazu gehören im Einzelnen: Auswählen der Beiträge, Verteilen der Texte an die Vorleserinnen und Vorleser, Einsammeln der Aufnahmen, Zusammenstellen des

Hörmagazins und Publizieren. Die CQ-IbFD erscheint als Download auf der Internetseite der IbFD und als CD.

"Wenn es Dich interessiert, wie so ein Audiomagazin zustande kommt und Du etwas Zeit in eine solche Aufgabe investieren möchtest, kannst Du Dich gerne melden bei: Edeltraud Stephan, DH3ES, per E-Mail oder telefonisch unter 05344-6600", berichtet DF1DV.

---

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse [DLØBS@DARC.DE](mailto:DLØBS@DARC.DE) senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.